

## **1983 : 2023 : la Fondation MMA Solidarité célèbre ses 40 ans !**

Le Mans, le 27 mars 2023 : la Fondation MMA Solidarité fête son 40<sup>ème</sup> anniversaire. Depuis sa création en 1983 sous l'égide de la Fondation de France la Fondation MMA Solidarité s'engage pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. En 40 ans, ce sont plus de 2 500 projets qui ont été soutenus pour faciliter et améliorer le quotidien de 25 000 personnes. En soutenant financièrement des associations ou organismes œuvrant pour l'inclusion et l'épanouissement des personnes en situation de handicap, la Fondation MMA Solidarité incarne non seulement la vision mutualiste et engagée de MMA mais participe à une société plus inclusive, où chacun peut trouver sa place.

*« Célébrer les 40 ans de la Fondation MMA Solidarité, c'est afficher notre volonté d'être un acteur engagé en faveur de l'égalité des chances. En 40 ans, ce sont ainsi plus de 2 500 projets et 25 000 personnes en situation de handicap qui ont bénéficié du soutien de la Fondation MMA Solidarité. En 40 ans, c'est une vision mutualiste de la solidarité qui a été développée par les membres de la Fondation : placer l'individu au cœur de nos actions, inscrire notre soutien dans la durée, accompagner les associations dans la recherche de projets innovants. Je tiens à remercier Michel Ridou, les bénévoles et équipes de la Fondation MMA Solidarité pour leur engagement année après année, avec et grâce à vous, nous sommes fiers de contribuer durablement à une société plus inclusive »* **explique Éric Lécuyer, Directeur Général de MMA.**

### **Engagée depuis 40 ans pour l'inclusion des personnes en situation de handicap**

Créée en 1983 pour répondre aux difficultés des personnes accidentées, la Fondation MMA Solidarité est la 9<sup>ème</sup> Fondation créée par une entreprise à voir le jour sous l'égide de la Fondation de France et la toute première dédiée exclusivement aux personnes en situation de handicap. Depuis, elle poursuit sa mission d'intérêt général et finance chaque année plusieurs dizaines de projets visant à favoriser l'autonomie, l'insertion et le bien-être des personnes en situation de handicap, qu'il soit physique ou mental. L'aide et l'assistance, la culture, les loisirs, le sport ou encore l'insertion professionnelle sont autant de domaines dans lesquels œuvre la Fondation MMA Solidarité.

*« Engagée avec nous depuis 40 ans pour l'inclusion des personnes en situation de handicap, la Fondation MMA Solidarité n'a cessé de diversifier et d'accroître ses soutiens à destination d'associations pour agir au plus près des besoins des personnes concernées. En cette date anniversaire, je tiens à saluer les actions qu'elle mène depuis de nombreuses années, avec une ambition commune : contribuer à construire un monde plus apaisé, solidaire et durable »* **déclare Axelle Davezac, Directrice Générale de la Fondation de France**

**Michel Ridou, Président de la Fondation MMA Solidarité depuis 1997 explique** *« Cette démarche pionnière en 1983, a inspiré de nombreux chemins largement adoptés en 2023 par le monde de l'entreprise, avec l'essor de la Responsabilité Sociétale des Entreprises (RSE). En 40 ans, la Fondation MMA Solidarité a financé de nombreux projets ayant pour effet de contribuer concrètement et immédiatement à l'épanouissement et l'inclusion des personnes en situation de handicap. Sa*

*pérennité est le résultat d'une ambition collective portée par les associations, les bénévoles, et les membres de la Fondation afin de promouvoir une société véritablement inclusive, où chacun peut trouver sa place. Tel est l'esprit qui anime notre fondation depuis sa création. »*

### **La Fondation MMA solidarité, soutien du handisport en France**

Vecteur de lien social, de bien-être, d'épanouissement personnel et de prévention santé, le sport possède de nombreux bénéfices. C'est pourquoi depuis sa création, la Fondation MMA Solidarité défend l'accès au sport pour tous et participe activement au développement du handisport en France au côté de la Fédération Française Handisport (FFH). Elle finance notamment du matériel et des équipements dans le cadre d'initiatives de proximité mais aussi de projets d'ampleur nationale. Ces 5 dernières années, la Fondation MMA Solidarité a soutenu 142 associations pour des projets handisport, et financé 74 fauteuils multisport, 52 fauteuils adaptés au handball, 28 adaptés au foot, 30 pour le basketball, 37 handicycles et bien d'autres matériels (luges, joëlettes, kartings...).

*« Le Développement des activités physiques et sportives pour les personnes en situation de handicap est au cœur des préoccupations de la Fondation MMA Solidarité. Ainsi, depuis 40 ans, les associations de la Fédération Française Handisport proposent au jury de la fondation de co-financer l'achat de matériel sportif adapté. Cette coopération exemplaire place ainsi le Handisport en tête des projets retenus par le jury de la Fondation MMA Solidarité et la fédération lui en est extrêmement reconnaissante », déclare Bernard Verneau, ancien Vice-président de la Fédération Française Handisport et membre du jury de la Fondation MMA Solidarité.*

### **Santé, aide et assistance, insertion : des projets utiles et pluriels**

Dans le domaine de la santé, la Fondation MMA Solidarité a contribué à la création de l'Institut de Santé Parasport Connecté (ISPC), un centre de ressources unique destiné à toutes les personnes en situation de handicap souhaitant être accompagnées dans leur pratique de l'activité physique et sportive. *« La Fondation MMA Solidarité a été le premier donateur en matière d'équipement de l'Institut de Santé Parasport Connecté (ISPC). Sans ces dispositifs nécessaires à l'évaluation capacitaire des personnes en situation de handicap (ergomètre à bras, tapis de marche...) l'activité de conseil santé n'aurait pu débiter aussi rapidement », ajoutent le Professeur François Genêt, fondateur de l'ISPC et Philippe Fourny, Directeur Général.*

Dans le domaine de l'insertion professionnelle, la Fondation MMA Solidarité contribue à l'ouverture d'un nouveau Café Joyeux à Marseille. Cafés Joyeux est la première famille de cafés-restaurants à employer et former des personnes en situation de handicap au cœur des villes.

Dans le champ de l'aide et l'assistance, la Fondation soutient depuis plus de 20 ans l'association HandiChiens, qui éduque et confie gratuitement des chiens d'assistance. La Fondation MMA Solidarité a ainsi entièrement financé 69 chiens qui permettent à des personnes en situation de handicap de gagner en autonomie et de bénéficier d'une aide morale et sociale indispensable à leur quotidien.

### **Quelles résolutions pour l'avenir ? Poursuivre l'accompagnement d'initiatives innovantes tout en préservant l'attention portée aux bénéficiaires finaux**

Aujourd'hui, forte de ses 40 ans d'expérience, la Fondation regarde vers l'avenir. Plus que jamais, dans le contexte de crises successives que le monde connaît aujourd'hui, l'action et l'engagement de la Fondation MMA Solidarité prennent tout leur sens. En 2022, année record, 72 associations et projets d'intérêts collectifs ont été soutenus pour un montant total de 579 650 €. Pour les années à venir, elle se fixe pour ambition de continuer à soutenir les acteurs associatifs aux idées innovantes pour développer leurs projets en faveur de l'inclusion des personnes en situation de handicap, qu'il soit physique ou mental.

### À propos de la Fondation MMA Solidarité

Créée en 1983 par l'assureur mutualiste MMA, la Fondation MMA solidarité est une Fondation d'entreprise au service du handicap. Depuis sa création, la Fondation MMA Solidarité a soutenu plus de 2 500 projets au bénéfice de plus de 25 000 personnes. Sous l'égide de la Fondation de France, elle soutient et participe au financement des projets d'intérêt collectif, qui favorisent les capacités, le bien-être et l'épanouissement des personnes en situation de handicap et leur inclusion sociale. Chaque année, la Fondation MMA Solidarité soutient des organismes à but non lucratif pour valoriser des projets dans les domaines de l'aide, la culture, les loisirs et le sport. Les projets sont instruits par les membres de la Commission d'étude de MMA Solidarité et présentés 2 fois par an (en juin et en novembre) à un jury national, constitué de personnes extérieures à MMA, qui décide de l'attribution des subventions. En 2022, la Fondation MMA Solidarité a soutenu 72 associations pour un total de 579 650 €. <https://www.mma.fr/a-propos/Fondation-mma.html>

### Contacts presse

#### **ADVOCACIZ**

Shanez Richert +33(6) 10 50 44 44 – [shanez.richert@advocaciz.com](mailto:shanez.richert@advocaciz.com)

Ambre Fourneau +33(6) 44 39 89 25 – [ambre.fourneau@advocaciz.com](mailto:ambre.fourneau@advocaciz.com)

Alexandra Richert +33 (6) 08 77 86 22 – [alexandra.richert@advocaciz.com](mailto:alexandra.richert@advocaciz.com)

Fondation MMA Solidarité - Fonds domicilié au siège social de la Fondation de France  
40 avenue Hoche, 75008 PARIS - Secrétariat administratif fixé au siège de MMA IARD  
14 Boulevard Marie et Alexandre Oyon, 72030 Le Mans Cedex 9

MMA IARD – Société anonyme au capital de 537.052.368 euros entièrement versé – Entreprise régie par le Code des assurances –  
RCS Le Mans 440 048 882 – Siège social : 14 Boulevard Marie et Alexandre Oyon, 72030 Le Mans CEDEX 9